

## Gloria Naveillan denuncia colapso del Registro de ADN: "Cada día de atraso es una posibilidad menos de encontrar a un responsable"



La diputada Gloria Naveillan manifestó su profunda preocupación por la grave crisis que afecta al Registro Nacional de ADN, cuya precariedad y descoordinación están provocando retrasos injustificables en causas penales de alta complejidad. La parlamentaria advirtió que el sistema enfrenta un "colapso estructural" y emplazó al Ministerio de Justicia a tomar medidas inmediatas para evitar que esta situación siga afectando el acceso a la justicia de cientos de víctimas en el país.

Según explicó la legisladora, actualmente existe una grave falta de coordinación entre las oficinas regionales y el laboratorio central del Servicio Médico Legal, lo que ha derivado en demoras importantes en el procesamiento de muestras biológicas clave para investigaciones judiciales. A ello se suma la carencia de recursos tecnológicos y humanos, que impide al

sistema responder al volumen actual de demandas.

Naveillan, quien integra la Comisión de Seguridad de la Cámara de Diputados, sostuvo que esta situación no puede seguir siendo ignorada y que es necesario reformar el sistema de forma integral.

"Hay que modernizar las oficinas regionales, fortalecer el equipamiento del laboratorio central y establecer una coordinación eficaz entre todos los actores del sistema. Estamos hablando de causas donde hay víctimas esperando justicia. No pueden seguir esperando porque el Estado no hace su trabajo", recalcó.

La parlamentaria también se refirió a los argumentos que buscan justificar los problemas actuales en base a la pandemia:

"Seguir culpando a la pandemia después de tantos años me parece insólito. Esta es una crisis de gestión, no una consecuencia

sanitaria", sentenció.

Además, enfatizó el impacto real que tiene esta inoperancia sobre las investigaciones judiciales:

"Cada día de atraso es una posibilidad menos de encontrar a un responsable", advirtió la diputada, subrayando la urgencia de actuar con decisión frente al colapso institucional.

La crisis fue advertida por expertos forenses y otros parlamentarios durante los últimos días, y ha generado preocupación en

el mundo jurídico por sus efectos directos en causas relacionadas con delitos sexuales, crímenes violentos

**"No podemos seguir tolerando que un sistema que debería garantizar justicia esté paralizando causas por falta de infraestructura y coordinación. Esto no es un problema técnico, es un problema político que requiere decisiones urgentes", afirmó la diputada.**

y extradiciones. En varios casos, los procedimientos se han estancado debido a la imposibilidad de contar

con los informes periciales en tiempo oportuno.

Frente a este escenario, la diputada Naveillan insistió en que el Gobierno no puede seguir postergando una solución:

"Aquí no se trata de esperar diagnósticos que ya están hechos. Se trata de intervenir ahora y hacer funcionar un sistema que está colapsado

y que, si no se moderniza, seguirá impidiendo que la justicia opere como corresponde".